

PRESSEINFORMATION

Wasserstoffstandort MSE



Demmin, 16.06.2023: Am 06.06.2023 wurde der Abschlussbericht des HyStarter-Programmes „Vier-Tore-Stadt Neubrandenburg & Landkreis Mecklenburgische Seenplatte“ vorgestellt. Ein Jahr lang wurden im Rahmen des Projektes Perspektiven zur Nutzung der Wasserstoff- und Brennstoffzellentechnologie analysiert und erörtert, mögliche Einsatzfelder und notwendige Infrastrukturentwicklungen diskutiert sowie Umsetzungskonzepte entwickelt. Mehr als 50 Akteure – darunter die WMSE - waren an einer gemeinsamen Wasserstoff-Vision 2030 beteiligt. Der HyStarter-Abschlussbericht attestiert der Region exzellente Bedingungen zur Erzeugung von erneuerbaren Energien und großes Potential für den Aufbau einer Wasserstoffwirtschaft. Verfügbare Flächen und erneuerbare Energien aus Sonne, Wind und Biostoffen sind ein entscheidender Standortfaktor. Potentiale sind u.a. die Errichtung von Wasserstofftankstellen, Abfalllogistik sowie die Gebäudeenergieversorgung. Perspektivisch kann sich die Region sogar zu einer Wasserstoff-Exportregion entwickeln.

Diesbezüglich hat die WMSE im Auftrag des Landkreises und im Rahmen des HyStarter-Projektes bereits konkrete Vorhaben angestoßen beziehungsweise konkrete Planungen begleitet.

Für die Realisierung eines Projektes „Wasserstoff in der Wassersportwirtschaft MSE“ wurden erste konkrete Partner akquiriert. Mit Zielstellung HyExpert-Antrag und „Nachhaltiger Wassertourismus und Wassersport als Alleinstellungsmerkmal in MSE“ sind für Herbst 2023 konkretisierende Informations- und Planungsrunden geplant, die in den Bau eines Wasserstoff-Freizeitbootes Made in MSE und in den Umbau eines Fahrgastschiffes münden sollten.

Darüber hinaus unterstützt die WMSE die Entwicklung einer Wasserstoffregion MSE seit November 2021 u.a. mit der Veranstaltungsreihe [#MSEwasserstoff](#). Zu verschiedenen Aspekten der Schlüsseltechnologie kommen hier ausgesuchte Experten – Wissenschaftler wie Praktiker – zu Wort, die verfügbare technische Lösungen und potenzielle Einsatzmöglichkeiten der Wasserstofftechnologie in MSE vorstellen, für die TeilnehmerInnen der Veranstaltungen wertvolle Ansprechpartner und Kontakte für eigene Projekte sind. Höhepunkt der Reihe war am 23.11.2023 die Live-Präsentation des Zero-Emission-Truck fyuriant der [Clean Logistics SE](#) (Hamburg) für die Logistiker in MSE.

HyStarter ist das erste Level des HyLand-Wettbewerbs des Bundesministeriums für Digitales und Verkehr. Im 3. HyLand-Förderaufruf, der derzeit in Planung ist, kann sich MSE für die nächste Stufe eines HyExperts bewerben.

Kontakt:

Anya Schlie | T: 0395 57087 4857 | anya.schlie@wirtschaft-seenplatte.de

Seite 1 von 1